
En el marco de la cena anual
de la Cámara de Comercio de
Santiago (CCS), María Teresa
Vial, presidenta del gremio, en-
tregó algunas propuestas por
parte del sector minorista a los
candidatos presidenciales para
reactivar el empleo y combatir
el comercio informal.

En la cita, celebrada ayer en el
centro de convenciones Metro-
politan Santiago, Vial planteó
en su discurso dirigido a José
Antonio Kast, Jeannette Jara y
Evelyn Matthei priorizar en sus
agendas la recuperación de
puestos de trabajo. 

La dirigenta gremial aseguró
que el mercado laboral “vive
una crisis de la que todos debe-
mos hacernos cargo”. 

Si bien no mencionó normas
específicas, como la reducción
de la jornada a 40 horas, Vial in-
dicó que las regulaciones tienen
“propósitos loables y se hacen
cargo de realidades complejas y
que no estaban resueltas”. No
obstante, afirmó que generan
“efectos no deseados en el mer-
cado del trabajo que debemos
gestionar con responsabilidad”.

Apuntó a que las empresas
han enfrentado un aumento de
20% en los costos de contrata-
ción ante una mayor carga regu-

latoria. “Hemos ido sumando
una estructura que muchas em-
presas ya simplemente no son
capaces de sobrellevar, mientras
que muchos han debido minimi-
zar su contratación para mante-
ner viable su operación”, dijo.

Vial afirmó que “necesitamos
asumir como prioridad nacional
restablecer el curso histórico de
la fuerza de trabajo y la capaci-
dad de generar empleo de cali-
dad (...) Una economía que no
genera trabajo no es viable”.

En este contexto, propuso no
solamente recuperar la fuerza
laboral femenina en el mercado,
sino que también planteó que se
debe “racionalizar la agenda re-
gulatoria del mercado laboral,
evitando introducir mayores
costos que el empleo y el sector
productivo ya no serán capaces
de asimilar”.

Planteó la idea de un crédito
tributario para mitigar los cos-
tos en materia previsional. Lo
anterior, debido a que en los
próximos días comienza el “au-
mento progresivo en las cotiza-
ciones previsionales de cargo
del empleador, que acumulará 7
puntos de costo adicional en los
próximos años”.

Vial señaló que desde el gre-
mio proponen “implementar un
tratamiento de crédito fiscal al
gasto en cotizaciones previsio-

nales adicionales que deberán
financiar las empresas”. Esta
medida, aseguró, “sería equiva-
lente al 50% de dicho gasto, des-
tinado a reducir el costo directo
que deberán soportar en el mar-
co de la reforma laboral”. 

Explicó que los siete puntos
adicionales de cotización con
cargo al empleador podrán “de-
ducirse en un 50% de los im-
puestos a pagar por la empre-
sa”. Con ello, se busca rebajar el
“costo neto de contratación para
la empresa, así como el impacto
negativo en el empleo y en las
remuneraciones”. 

Comercio informal

Vial señaló a los candidatos
que en materia de informalidad
se debe “separar la que convive
y se nutre de las redes delictua-
les, de aquella que es viable de
convertir a la formalidad”. Ase-
guró que “la primera debe ser
perseguida con el máximo rigor
hasta su erradicación”. 

En cambio, dijo, la segunda
implica “un desafío que debe-
mos abordar todos juntos para
lograr conducirla hacia la legali-
dad, ya sea a través de nuevos
emprendimientos que operan
en condiciones leales con sus
pares o de su reconversión hacia
la fuerza laboral”.

En cena anual del gremio:

CCS propone a candidatos
medidas para reactivar empleo
y combatir informalidad

María Teresa Vial, presidenta de la cámara, pidió racionalizar
“la agenda regulatoria del mercado laboral” para no elevar los
costos de contratación.
N. BIRCHMEIER

Según María Teresa Vial, las empresas han enfrentado un aumento de 20% en los costos de contratación ante una
mayor carga regulatoria.
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A las 10.30 de ayer, en el salón
privado de un centro de eventos
en Av. El Salto, Huechuraba, los
candidatos presidenciales que
lideran las encuestas Jeannette
Jara (oficialismo) y José Antonio
Kast (republicanos) esperaban,
juntos a sus colaboradores y di-
rigentes del sector camionero y
automotor, salir a exponer ante
un auditorio con cerca de 400
personas ligadas a esos rubros. 

El primero en llegar al lugar
fue Kast, con su ha-
bitual traje negro.
A los pocos minu-
tos arribó Jara con
una chaqueta y
pantalones azul os-
curo. Ambos im-
pecables para la
ocasión, que no
contó con la pre-
sencia de Evelyn Matthei (Chile
Vamos), quien se excusó de asis-
tir al evento que organizó la
Confederación Nacional de
Dueños de Camiones de Chile
(CNDC) y la Asociación Nacio-
n a l A u t o m o t r i z d e C h i l e
(ANAC). 

Varios fueron los temas rela-
cionados con el rubro del trans-
porte y la logística que aborda-
ron los candidatos en los prime-
ros 15 minutos que cada uno tu-
vo para desarrollar sus ideas.
Pero la parte más intensa del fo-
ro se dio en el espacio de las res-
puestas a las preguntas que hizo
el moderador, Diego Mendoza,
secretario general ANAC. 

Enfrentaron consultas especí-
ficas sobre cómo abordarán la
seguridad, el fomento económi-
co y laboral, el desarrollo de la
infraestructura y conectividad y
la electromovilidad. Además de
responder sobre esos temas,
Kast y Jara aprovecharon sus
minutos para interpelarse y po-
ner sobre la mesa otros temas. 

Los aplausos espontáneos en
varias temáticas estuvieron a fa-
vor de Kast, en lo que podría ser
un resultado tres a uno sobre Ja-
ra. De todos modos, al final de

cada alocución, ambos fueron
aplaudidos.

Los vítores

“Nosotros vamos a enfrentar
el terrorismo con la fuerza de la
ley y la fuerza del Estado. Y se va
a acabar el terrorismo”, con esa
frase Kast logró el primer aplau-
so cerrado del auditorio. 

Respecto del tema seguridad,
Jara señaló a los camioneros que
mantendrá el “seguro de la ma-
crozona sur”. Después, en un

punto de prensa
indicó que está dis-
ponible para eva-
luar la mantención
del estado de ex-
cepción en esa área
del país. 

La candidata PC
adelantó varias
ideas, aunque ad-

mitió que su programa de go-
bierno “se está construyendo
con toda la fuerza de la centroiz-
quierda del país y también con
gremios y organizaciones sindi-
cales”. 

Kast luego fue aplaudido
cuando se refirió a la negocia-
ción colectiva ramal. “El tema
de la negociación por rama es no
conocer el rubro”, dijo. El

“aplausómetro” también se mo-
vió a su favor cuando abordó su
anunciada rebaja de tributos.
“Lo que vamos a dejar de pagar
con la rebaja de impuestos son
los apitutados, los operadores
políticos, los convenios truchos,
¡uh! y tantas cosas. Cómo les ex-
plico todo lo que nos vamos a
ahorrar y lo vamos a invertir
donde corresponde”, resaltó.

Jara advirtió a la audiencia de
los efectos de reducir los im-
puestos. “Este país necesita más
salud, más gente que atienda a
las personas mayores, a los ni-
ños con dificultades, más segu-
ridad pública y eso se financia
con recursos”, añadió.

La candidata del oficialismo
logró vítores cuando señaló que
“voy a fortalecer la Defensoría
del Contribuyente, que se creó
durante el gobierno del Presi-
dente Piñera. Y la voy a fortale-
cer porque me parece que es de
toda justicia que no solamente
quienes son grandes empresas
en el país puedan tener orienta-
ción tributaria, sino que tam-
bién los pequeños”. 

Jeannette Jara también indicó
que reorientará el foco del Mi-
nisterio de Transportes y que
creará una Subsecretaría de Lo-
gística. 

Postulantes presidenciales expusieron sus ideas:

Los temas que movieron
el “aplausómetro” por
Jara y Kast en encuentro
con camioneros

Visiones en materia de seguridad, negociación ramal e
impositivas provocaron reacciones en la audiencia.
MARCO GUTIÉRREZ V. 

Jeannette Jara y José Antonio Kast se saludaron ayer en un evento en
Espacio Riesco. Atrás mira el presidente de la CNDC, Juan Araya. 

DIÉSEL
Ambos candidatos

indicaron que
mantendrán el

reintegro del impuesto
específico al diésel. 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La operadora de casinos Enjoy deberá seguir esperando la
resolución a su solicitud para dejar de operar las licencias en
Viña del Mar, Pucón y Coquimbo.

En medio de un complejo panorama financiero, que llevó a
la empresa a someterse en dos ocasiones a procesos de
reorganización judicial en los últimos años, Enjoy solicitó a la
Superintendencia de Casinos de Juego (SCJ) renunciar a los
permisos de operación de estas salas de juego. Dichas licen-
cias fueron otorgadas por el regulador en 2018.

La solicitud fue revisada ayer por el Consejo Resolutivo de
la SCJ. Tras repasar todos los antecedentes, la decisión
sobre el futuro de los permisos de Enjoy fue pospuesta para
el próximo 5 de agosto, según indican fuentes conocedoras.

Jaime Maluk, presidente de Enjoy, indicó en una carta a
accionistas que los permisos de Viña del Mar, Coquimbo y
Pucón son unidades “deficitarias” para la compañía. Lo ante-
rior, debido a las elevadas ofertas económicas que se realiza-
ron para renovar dichas licencias, que suman 1.433.501 UF.

Actualmente, estos activos son manejados por la sociedad
Casinos de Chile, conformada por acreedores de la firma
(Avla Seguros S.A., WEG Capital SpA y Banco BTG Pactual).
Su intención es devolver las licencias y salir del negocio.

EN FEBRERO SOLICITARON DEJAR DE OPERAR LOS PERMISOS DE VIÑA DEL MAR, COQUIMBO Y PUCÓN:

Enjoy queda a la espera de resolución 
para renunciar a licencias de casinos

Los activos de Viña del Mar, Coquimbo y Pucón son maneja-
dos por un grupo de acreedores de la firma.

N. BIRCHMEIER

La empresa generadora Colbún se quedará sin gas natural licuado (GNL) en dos sema-
nas más. Según indicó el Coordinador Eléctrico Nacional en una carta a la compañía ayer,
la disponibilidad de gas natural a partir del 7 de agosto y durante todo el 2025 es cero.
“Se advierte un respaldo insuficiente ante eventuales restricciones en el suministro de
gas natural proveniente desde Argentina”, indicó el Coordinador en la misiva. 

“Se solicita remitir los antecedentes que den cuenta de las gestiones que su representada
está llevando a cabo para aumentar la disponibilidad de GNL, de forma consistente con las
limitaciones en cantidad y duración observadas en el suministro de Gas Natural proveniente
desde Argentina (GNA) durante los meses recientes, con el fin de contribuir a un abasteci-
miento seguro y mínimo costo del SEN (Sistema Eléctrico Nacional), así como para mitigar
eventuales nuevos cortes en el suministro de GNA de carácter interrumpible”, señaló.

Según el Coordinador, Colbún tiene 0,3 millones de metros cúbicos de gas natural
disponible en la semana que inicia el jueves 31 de julio. De los hidrocarburos que se usan
para generar energía, el gas natural es el menos contaminante y el que tiene un menor
costo. Su poca disponibilidad podría derivar en que se usen alternativas más contami-
nantes y más caras. Consultados por “El Mercurio”, desde Colbún comentaron que están
“analizando el requerimiento de antecedentes” del Coordinador y que responderán “den-
tro del plazo solicitado”.

NO TIENE DISPONIBILIDAD DESDE EL 7 DE AGOSTO:

Colbún está a dos semanas de
quedarse sin gas natural en medio 
de limitaciones desde Argentina
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